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Les horaires 
d’ouverture 
du secrétariat 
de la mairie 
sont les suivants :

• Lundi : 9h à 12h
• Mardi : 9h à 12h 
•  Mercredi : 8h à 12h  

et 14h à 19h 
• Jeudi : 9h à 12h
• Vendredi : 8h à 12h
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e conseil municipal et moi-même avons le plaisir de vous présenter nos voeux de bonheur et 
de santé les plus sincères, à l’aube de cette année 2023�

Voilà des années que nous vous rendons compte de l’évolution des projets majeurs pour notre 
village� Les deux dernières années marquées par la tragédie du Covid, n’ont pas brisé la 
dynamique des projets de votre équipe municipale�

Cette année sera celle de leur réalisation :
-  un centre culturel et une crèche rénovés, un bâtiment que l’on a voulu un lieu de vie, beau, 

innovant, vertueux en terme énergétique, doté d’un restaurant� Il abritera des activités 
riches sur le plan culturel, musique, cinéma, arts vivants, théâtre, concerts, exposition, sports 
(gym, yoga, Qi gong, pilates etc…)� Une programmation annuelle verra le jour, dans ce 
désormais «  Espace Persik » du nom du cheval mythique qui fut élevé à Vigoulet-Auzil, qui 
après avoir obtenu plusieurs titres mondiaux, fut déclaré « étalon du siècle », et dont la 
statue trône sur l’esplanade face aux Pyrénées� Une présentation par les architectes sera 
bientôt programmée� 

-  « Vivez au vert à Vigoulet Auzil » telle est l’invitation lancée aux futurs habitants du lotissement 
communal dans un environnement d’exception, nouveau concept d’accompagnement par 
des architectes urbanistes� Dès le permis d’aménager obtenu, conforme à la concertation, 
une réunion de présentation sera programmée, nous lançons à cet égard un appel à trouver 
un nom à ce lotissement situé à Canto Coucut� Faites-nous part de vos suggestions !

-   deux autres projets privés, mais soutenus par la commune vont voir le jour cette année : 
•  la Résidence de l’Ecuyer à Faloure, avec dix logements en accession à la propriété, ainsi 

que des commerces, profession de santé, services, et une crèche�
 • Les Hauts de Tournebride, 16 logements de standing et un restaurant gastronomique�

En attendant ces belles réalisations, notre équipe culture vous a concocté un printemps des 
plus animés, avec deux représentations théâtrales, et la deuxième édition du festival de 
piano « Le Printemps de Vigoulet-Auzil », dont je peux d’ores et déjà annoncer la présence 
de notre ami, la star internationale cubaine Harold Lopez Nussa, qui est tombé sous le 
charme de notre village, et de l’accueil que nous lui avions réservé l’an passé !

Enfin je félicite toutes les associations qui œuvrent à faire de notre village un lieu où il fait si 
bon vivre, l’Acselva, le foot, le tennis, et bien d’autres��� avec une mention particulière pour 
le comité des fêtes, qui non seulement œuvre pour la réussite de la Fête du village, mais 
pour des animations régulières, comme le dernier après-midi « crêpes et jeux » pour petits 
et grands, qui a connu un vif succès en janvier dernier�

Tous les ingrédients sont là, 
pour que toutes et tous passiez

Jacques Ségéric

Contact mairie
Tél� 05 61 75 60 19
www�mairie-vigoulet-auzil�fr|e-mail : mairie�vigoulet-auzil@wanadoo�fr

Mot du maire

L
Vigoulétaines, Vigoulétains,
Mes chers concitoyens,

UNE BONNE ET HEUREUSE ANNÉE 2023 !
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L e Contrat de Relance et de Transition 
Ecologique (CRTE) est un protocole signé 
entre les collectivités (le Sicoval en ce qui 

nous concerne) et l’Etat (l’Agence Nationale de 
Cohésion des Territoires, ANCT)�

Le « Contrat Territorial de Relance et Transition 
Ecologique pour le territoire de la Communauté 
d’Agglomération du Sicoval » (tel est son titre) 
a été signé le 3 janvier 2022 avec l’Etat, 
représenté par Monsieur le Préfet de la Région 
Occitanie et Préfet de la Haute-Garonne�

Les CRTE « traduisent de manière transversale 
et opérationnelle les ambitions d’un territoire 
en matière de transition écologique, de 
développement économique et de cohésion 
territoriale »� Le CRTE est « l’outil privilégié 
de contractualisation entre l’État et un 
territoire » destiné à accompagner des 
« projets économes en foncier et en ressources 
et d’améliorer l’état des milieux naturels, afin 
de s’inscrire dans les engagements nationaux 
de la stratégie bas carbone et de préservation 
de la biodiversité » ; calqué sur la durée du 
mandat municipal (2020-2026), il vise à traiter 
« l’ensemble des enjeux du territoire »�

Je vous ferai grâce des 581 pages du 
document, mais noterai que c’est le cadre 
générique dans lequel s’inscrivent « les 
crédits mobilisables de l’État » et donc, vous 
l’avez compris, les (nombreuses) demandes 
de subventions relatives à nos projets ; nous 
avons donc soumis au Sicoval le dossier ad 
hoc pour le CRTE 2022 avant le 31 décembre 
2021, et avons procédé de même pour le CRTE 
2023 avant le 31 décembre 2022� Condition 

nécessaire, mais non suffisante, cela ne nous 
dispense pas bien sûr de déposer les dossiers 
relatifs à chaque projet auprès des organismes 
concernés : Département, Région, État (Dotation 
d’Equipement des Territoires ruraux ou Dotation 
de Soutien à l’Investissement Local, pour citer 
quelques-uns de nos « favoris »…), ADEME, etc�
Il n’est point de « petit projet », et tous 
font l’objet d’une demande et d’un dossier 
spécifique : acquisition de la yourte pour la 
7e classe de l’Ecole, remplacement de la cuve 
à fioul de l’Ecole, véhicule utilitaire électrique 
pour nos agents, aménagements et sécurisation 
des voies, et bien sûr nos « grands classiques » : 
Centre culturel et Crèche intercommunale, 
Centralité, etc�

Démarches lourdes et multiples pourriez-vous 
penser, mais c’est à ce prix que nous pouvons 
maximiser les subventions nous permettant de 
conduire tous nos projets sans augmentation 
aucune de la fiscalité : nous sommes heureux de 
constater que tous nos projets sans exception 
ont bénéficié de subventions (souvent plusieurs 
sources de subventions différentes pour un 
même projet, 3 pour la seule yourte par 
exemple…), dont le montant cumulé (et notifié 
à ce jour) représente près de deux fois le 
budget annuel de la Commune !

Nous poursuivrons donc dans cette voie en cette 
nouvelle année 2023, en rajoutant à notre 
liste la recherche de solutions économiques 
pour continuer à réduire la consommation 
énergétique des bâtiments et installations de 
la Commune tout en poursuivant notre politique 
de convivialité et d’éco-responsabilité�
 Richard Tisseyre

Notre municipalité
en bref

Le CRTE
Encore un acronyme me direz-vous ! Certes, mais c’est l’un des éléments 
à prendre en compte parmi nos demandes de subventions�
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Raccordement à la fibre : ce n’est 
qu’un début, continuons le combat…
Eh bien oui, la fibre est arrivée chez nous après toutes les péripéties, 
difficultés et discussions « animées » que nous avons pu avoir avec nos 
interlocuteurs départementaux� Elle est arrivée, mais pas encore partout 
et pour tous… En effet, sur les 480 connexions prévues, 333 étaient 
disponibles à la commercialisation et installation quelques jours avant 
Noël� 

S elon Fibre 31, les autres connexions 
devraient être disponibles dans le 
courant du 1er trimestre 2023�  

J’ai eu le plaisir de faire partie des chanceux, 
et comme j’avais très sérieusement préparé le 
terrain, les installateurs ne sont pas repartis 
avant de l’avoir mise en fonction� 
Voilà ce que cela donne : 

Le contraste est saisissant 
quand on quitte une 
connexion ADSL à 4 Mbit/s� 
Fini, le temps qui suspend 
son vol avec un logo qui 
tourne en attendant un 
téléchargement, terminées 
les heures propices qui 
suspendaient leur cours 

pour la durée d’un transfert… Quand on a 
réussi à avoir cette connexion et à la faire 
installer, il n’y a plus qu’à savourer cette petite 
victoire (et bien sûr aussi les rapides délices 
des plus beaux de nos jours)�
Ça, c’est pour ceux pour qui tout se passe bien 
et il y en a quand même quelques-uns, c’est 
une sorte de moment extatique pour tous ceux 
qui ont vécu les visio bloquées et les attentes 
interminables�
Hélas, ce n’est pas forcément le cas le plus 
fréquent pour le moment… 
En effet, pour ceux qui sont en cours 
d’installation, et qui font face à une gaine 
rebelle ou absente, un regard dissimulé 
ou inexistant (dans notre cas, un regard est 
une petite trappe par laquelle on a accès à 
du matériel et non un coup d’œil en coin ou 
absent), voire à un installateur récalcitrant, la 
vie peut ne pas être aussi plaisante� 

Pour profiter de cette fameuse petite victoire, 
je ne saurais trop vous conseiller de soigner 

la préparation, elle peut être très simple mais 
en général, c’est un peu plus compliqué� Il y 
a deux parties dans la mise en œuvre : la 
partie privative (sur votre terrain ou dans votre 
appartement) et la partie « domaine public »� 
Le technicien qui viendra chez vous aura 4 
heures pour connecter la fibre au boitier 
extérieur (PBO : trappe France Telecom ou 
boitier plastique blanc suspendu à un poteau), 
la poser jusqu’à l’endroit que vous aurez 
désigné et la mettre en fonctionnement�

Il commencera par la partie « domaine public »� 
En partant de la trappe ou du poteau, il mettra 
en place la fibre jusque chez vous. Il y aura 
quelques cas où cela coincera (gaine obstruée, 
élagage nécessaire…)� Votre fournisseur 
d’accès internet devra alors se retourner vers 
Fibre 31 (la société en charge du déploiement) 
qui entamera les travaux nécessaires� 

Si on suppose que la partie domaine public 
était en bon état et que le technicien (et la 
fibre) arrive jusque chez vous, il s’attendra à 
ce que vous ayez trouvé et dégagé les gaines 
et/ou passages de vos câbles téléphoniques, 
ainsi que le ou les regards dans votre partie 
privative�  Si c’est le cas, et sauf problème 
particulier, cela ira assez vite� Si ce n’est pas 
le cas, ces sous-traitants ayant une charge 
de travail (et la rémunération qui va avec) à 
assurer dans la journée, il y a peu de chances 
malgré leur bonne volonté, qu’ils puissent 
assumer cette partie-là parce qu’elle est 
très chronophage (dans mon cas personnel, 
complexe il est vrai, j’y ai passé deux jours)�
Une dose de chance mais surtout une bonne 
préparation sont donc indispensables au succès 
de l’installation, parce qu’une fois partis, il ne sera 
pas simple de reprogrammer une autre visite� 
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Chères Vigoulétaines, Chers Vigoulétains,
Vous avez peut-être été étonnés par un récent 
article paru le 30 décembre 2022 dans la 
Dépêche du midi, à propos de notre commune�
Je tiens à rassurer les habitants de Vigoulet-Auzil� 
Contrairement à ce qu’affirme ce journaliste, le 
financement du centre culturel est parfaitement 
maîtrisé� Dans ces propos, le rédacteur 
confond tout simplement les subventions déjà 
accordées, et affichées, qui ne concernent que 
le volet énergétique, mais ne comprennent ni les 
subventions du Département, étalées sur deux 
exercices, à hauteur d’environ 340 000 € chacune, 
ni celle de la Région, ni celle de l’Europe qui sont 
en cours d’instruction�
Deuxième mensonge que je dénonce, le 
financement du centre culturel n’a absolument 
rien à voir avec le démarrage des travaux de 
l’immeuble de Faloure, nommé Résidence de 
l’Ecuyer, car s’agissant d’un projet exclusivement 
privé, la commune n’engage pas un seul centime 
sur ce programme�
Je confirme en revanche à l’attention des 
Vigoulétains qui liront le présent article, que le 
reste à payer (après subventions) des travaux du 
Centre culturel, est parfaitement assuré par deux 
moyens : l’un par les fonds propres de trésorerie 
de la commune à hauteur de plus d’un million 
d’euros, l’autre à titre complémentaire, par les 
bénéfices du lotissement communal, si besoin était.
De surcroît, toutes avances de trésorerie, sur 
les travaux du Centre Culturel et du lotissement 
Canto Coucut, sont assurées par des prêts relais 
bancaires déjà accordés�
Les finances communales sont saines ; jamais, à 
fiscalité constante, notre commune n’a réussi de 

telles économies, permettant des investissements 
tous financés d’avance.
C’est le résultat d’une politique de rigueur et 
d’économies, à la fois sur la masse salariale des 
agents municipaux, dont le nombre a été réduit, et 
de choix stratégiques et opportunistes en matière 
énergétique�
Nous étions habitués à cette absence de relais 
de l’information du village « black-listé » par 
cet important organe de presse, nous trouvions 
étonnant que la direction de la Dépêche du 
Midi se satisfasse d’une situation peu conforme à 
l’image démocratique qu’elle veut donner�
Et puis voilà qu’au lieu de renouer avec la vraie 
information, nous héritons d’un article, un beau 
matin, truffé de mensonges�
Peut-être un cadre de la direction sera-t-il 
interpellé par mes propos ; ce qui me paraîtrait 
le plus raisonnable, serait de nous attribuer un 
autre correspondant�
Je voudrais que la Dépêche comprenne, 
qu’écrire ou laisser écrire n’importe quoi, a des 
conséquences : ainsi aussitôt après cet article 
j’ai été interpellé par le Conseil Départemental, 
qui ne comprenait rien à ce financement, puis la 
Région Occitanie� Depuis mon lieu de vacances, 
j’ai été obligé de rectifier auprès des instances 
officielles ces déclarations mensongères contenues 
dans ce malheureux article mettant en cause nos 
capacités de financement�
Je préfère pas d’article du tout, qu’un article 
erroné, mensonger, qui m’oblige à la présente 
réplique rectificative. Ainsi va la démocratie…

Jacques Segeric, 
Maire de Vigoulet-Auzil 

Vice-président du Sicoval

Pour ceux qui n’ont pas encore de connexion 
proposée, il va encore falloir s’armer d’un 
peu de patience� Vos prises sont en cours 

d’installation� Le site de Fibre 31 (https://www�
fibre31.fr/eligibilite/) vous donnera accès au 
détail en zoomant sur la carte du site�
La carte positionne le statut de chacun des 
points de connexion (en gris : en attente, en 
vert : disponible, @ : connecté)�
Il reste donc quelques zones à équiper� Fibre 
31 annonce une fin de déploiement au premier 
trimestre pour la « très grande majorité » 
des cas� La période de gel commercial étant 
terminée (rappelez-vous : c’était de la fin 
de l’été au mois de décembre), les mises à 
disposition pourront être plus rapides� Autant 
profiter de ce laps de temps pour s’y préparer.
Ce n’est donc qu’un début, continuons…
Très belle année à tous� Bertrand Godin

DROIT DE 
RÉPONSE
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In mémoriam
Mohammed ben Salah Ahmed, disparu le 6 
avril 2022, à l’âge de 93 ans, était une figure 
emblématique de notre village.

Sa longue vie fut bien remplie, né en Tunisie 
où il passa les premières années de sa vie, il 
s’engagea ensuite dans l’armée française�
Arrivé dans les années 60 à Vigoulet-Auzil, 
il s’installe à la Jumenterie de Teynier, où il 
travaille en qualité de palefrenier avec l’un de 
mes prédécesseurs, Jean Cougul, à l’élevage 
des purs sang arabes� Il me plait d’imaginer 
qu’il participa à soigner, panser, éduquer notre 
mythique pur-sang Persik�

Les anciens se souviennent que pas une fête du 
Catilat ne se fit sans ses mémorables méchouis�
Ses filles me disent « qu’il fut un père au grand 
cœur, encourageant et inspirant leur vie de tous 
les jours, il représentait à leurs yeux un modèle 
de courage, de témérité, de travail, relevant 
tous les défis de la vie la tête haute. »
Qu’il me soit ici permis d’adresser à son 
épouse et à ses filles mes condoléances les plus 
sincères, pour cet homme qui aura marqué par 
son passage la vie du village… du cheval�

Le maire, Jacques Ségéric

Les élèves à la découverte de la mairie

Q uand nous sommes arrivés, on est allé 
dans la salle de vote qui sert aussi de 
salle de réunion�

Dans cette salle, nous avons vu les tableaux 
des présidents de la République française 
dont certains ont rencontré le Maire� Il y avait 
par exemple, le général de Gaulle, Jacques 
Chirac, Nicolas Sarkozy, François Hollande et 
bien entendu Emmanuel Macron� Nous avons 
aussi vu une statue de Marianne, des cartes, 
des isoloirs et une très longue table de réunion 
autour de laquelle nous avons pu nous installer�
Avant d’y aller, nous avions préparé un 

questionnaire� Ainsi, nous avons appris que le 
centre culturel allait être rénové et que nous 
aurions peut-être un skate Park� 
Le maire nous a expliqué que les gens ne 
votent pas pour lui directement mais pour une 
liste de personnes avec lui en premier. Enfin, 
pour le côté historique, nous avons appris que 
le bâtiment de la mairie date de 1985� Il y a 
eu 29 maires avant lui� 
Nous avons pris un goûter autour de la table 
avant de partir puis nous sommes rentrés à 
l’école� Nous profitons de cet article pour vous 
souhaiter une excellente année 2023 au nom 
de tous les élèves de notre école�

La classe de CM1/CM2 
de l’école des Coteaux

Le 1er décembre, la classe de CM1/CM2 de Mme PUJOL et M� Soulé 
est allée à la mairie à pied pour poser des questions à M� le Maire 
et rencontrer son équipe sur ses projets et son travail�

INFOS/CONTACT
ch.vigoulet@gmail.com - 06 26 91 27 30

Instagram : clubhippiquedevigoulet
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N ous l’avons rencontrée pour faire sa 
connaissance et en savoir plus sur ses 
projets pour le club� Et bonne nouvelle, 

ils sont nombreux !

Bonjour Patricia, pouvez-vous vous présenter 
en quelques mots ?
J’ai 28 ans, je viens de la région parisienne, 
plus précisément de Boulogne-Billancourt (92)� 
Je suis enseignante d’équitation depuis 7 ans, 
et ai été responsable pédagogique d’un centre 
équestre pendant 5 ans� Je suis plutôt cavalière 
d’obstacle, mais ce qui m’intéresse c’est surtout 
la pédagogie, de l’enfant jusqu’à l’adulte� 
Nous nous sommes installés à Vigoulet-Auzil 
avec mon mari et mon bébé après avoir eu un 
véritable coup de coeur pour ce club lors de 
notre visite�

Pouvez-vous nous présenter l’équipe 
enseignante ? 
Je suis secondé au quotidien par mon bras droit 
Nicolas Nelken, qui a 26 ans et enseigne depuis 
6 ans� C’est un cavalier de concours complet� 
C’est lui qui sort les chevaux et accompagne 
les cavaliers en compétition� Il travaille aussi les 
jeunes chevaux pour les valoriser� Je l’ai connu 
lors de notre formation, c’est à ce moment que 
nous sommes devenus amis, et il a accepté 
de me suivre dans cette nouvelle aventure à 
Vigoulet-Auzil sans hésiter une seconde ! 
Nous sommes aussi aidés de 2 élèves monitrices 
en apprentissage, Lisa et Audrey� Sans oublier 
Pascal, notre chef d’écurie�

Pourquoi avoir choisi le club hippique de 
Vigoulet-Auzil ? 
Lors de notre visite, nous avons eu un véritable 
coup de coeur pour ce lieu chargé d’histoire, 
et situé dans un environnement magnifique, très 
boisé� Il y a beaucoup d’arbres, c’est très vert, 
et les aires d’évolution des chevaux (manège, 
carrières) sont tout simplement incroyables� On 
ne connaissait pas du tout Vigoulet-Auzil ni les 
coteaux, mais on n’a pas hésité une seconde !

Maintenant que vous êtes installée, quels 
sont vos projets et ambitions ? 
Ils sont nombreux ! Notre slogan pourrait 
être : « On peut tout vous proposer, dans le 
respect de nos équidés »� On veut remettre la 
compétition au cœur de nos activités, pour que 
les cavaliers qui le souhaitent puissent y prendre 
part, mais ce n’est nullement une obligation� 
Nous allons proposer une nouveauté, des cours 
de baby poney (à partir de 3 ans) dès le mois 
de septembre 2023, mais aussi des balades 
en main parents/enfants, des randonnées à la 
mer ou en montagne… On a envie de recréer 
une véritable ambiance familiale, avec des 
moments conviviaux ouverts à tous� Nous avons 
déjà organisé une soirée raclette en décembre, 
et cela a été un vrai succès� Nous prévoyons 
aussi des fêtes du club avec spectacles ouverts 
à tous� Enfin, nous allons d’ores et déjà organiser 
3 concours fédéraux dès 2023 (voir programme 
en encadré)� Ces concours sont ouverts à tous les 
niveaux, mais aussi à tous les spectateurs qui 
auront envie de découvrir ces activités !
Enfin, côté équipements, nous avons prévu 
de rénover le manège (sol et éclairages led) 
et de remettre en état de fonctionnement la 
carrière de dressage pour les propriétaires de 
chevaux, que nous avons à cœur d’accueillir 
dans les meilleures conditions possibles�

Propos recueillis par Pascale Vignaux

Un nouvel élan pour le Club 
Hippique de Vigoulet-Auzil
Depuis le 1er novembre dernier et le départ de la 
famille Fines, Patricia Corruble Vaudaux a repris la 
gérance du Club Hippique, avec la précieuse aide 
de Nicolas Nelken, son bras droit�

INFOS/CONTACT
ch.vigoulet@gmail.com - 06 26 91 27 30

Instagram : clubhippiquedevigoulet

PROGRAMME

•  25 février : de 10h à 12h : balade à 
shetland pour les enfants à partir de 5 ans 
(accompagnés de leurs parents)

• 26 mars : compétition Equifun
• 18 juin : compétition CSO
• 24 septembre : compétition Derby cross
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P ierre a toujours été très impliqué 
dans la vie de la commune ; 
à travers l’organisation de 

randonnées pédestres, l’entretien de 
chemins et sentiers, les ramassages de 
déchets, sans oublier ses interventions 
aux réunions publiques mais aussi par 
un don généreux à la commune d’un 
matériel de sport du City Park�
La cérémonie a été clôturée par un 
apéritif convivial auquel de nombreux 
habitants ont assisté ayant à cœur de 
féliciter Pierre, très ému de retrouver 
un entourage de Vigoulétains très 
chaleureux�
Nous publions ci-contre la lettre qu’il a 
souhaité vous adresser !

Catherine Bayot

Inauguration de l’Espace Sport Santé
Le samedi 3 décembre 2022 a eu lieu l’inauguration de l’Espace 
Sport Santé Pierre TERRIER en hommage à une figure Vigoulétaine 
bien connue : Pierre TERRIER, toujours aussi dynamique et très surpris 
(car il n’était pas au courant) !

 Décembre 2022,

« Un au revoir aux amis de Vigoulet-Auzil !

En souvenir à jamais des très bons moments passés 
en votre compagnie, durant tant d’années, comme 
le « senior doyen » de notre beau village, que vous 
connaissez bien comme toujours actif pour participer 
aux diverses activités et projets de la commune, je ne 
saurais quitter notre Vigoulet-Auzil sans vous adresser 
ce petit mot bien amical.

Cela m’a été certes pénible de quitter ma grande 
maison où, avec ma très chère Phyllis, nous avons élevé 
nos enfants (Yves-Régis, Alexa, Linda) qui ont fait toute 
la première partie de leur scolarité de la maternelle à 
la primaire à l’école où enseignaient alors leurs chers 
maitres Jacques et Suzanne Vidal.

Vous dire donc que j’ai finalement pu trouver un 
excellent logement en location dans la partie de 
Toulouse située entre Palais de Justice, Salin et Carmes, 
très proche des métros, dans la zone où ayant longtemps 
travaillé en ville, j’avais gardé mes habitudes.

Un futur qui ne m’empêchera pas de revenir de temps en 
temps rencontrer les amis, et qui sait, peut-être encore 
participer aux projets de mon cher Vigoulet-Auzil !

Et permettez-moi, mes amis, de vous dédier ce beau 
mot de Saint-Exupéry : « Fais de ta vie un rêve, et de 
ton rêve une réalité ».

 Pierre Terrier
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C’est toujours avec grand plaisir qu’AVEC 
a organisé le 9 décembre dernier son 
traditionnel marché de Noël avec la 
distribution des sapins commandés�
Les effluves de vin chaud ont ainsi envahi 
la halle de la mairie et les habitants se sont 
retrouvés autour d’un verre tout en dégustant 
une crêpe� Ils ont pu également savourer 
des chocolats, acheter des décorations, 
bonnets et serre-têtes de Noël pour le plus 
grand plaisir des enfants !
Les élèves de l’école avaient confectionné 
des gâteaux qui ont été vendus par l’équipe 
enseignante�

Tous les bénéfices de cette soirée reviendront 
à la coopérative scolaire et participeront à 
concrétiser les projets de l’année�
L’association tient à dire une grand MERCI 
à Emilie H�, Emilie R�, Frédérique, Gabriel, 
Guillaume, Lia, Marie-Renée, Marie-Sylvie, 
Mathieu et Yasmine d’avoir prêté main-
forte pour l’organisation et la réussite de cet 
évènement� AVEC vous donne déjà rendez-vous 
pour l’édition 2023 de son marché de Noël !

Anne, Aude, Camille, Cécile, Christelle, 
Elie, Julie, Sophie B. et Sophie C.

Les aînés du village se sont retrouvés le 15 novembre autour d’une 
dégustation de fromages offerte par le Lien Social� 

L’Association des Volontaires de l’École des Coteaux présente ses meilleurs 
vœux pour l’année 2023 à tous les habitants de Vigoulet-Auzil !

L es participants ont apprécié la variété 
et la qualité des fromages proposés� La 
soirée s’est déroulée dans une ambiance 

particulièrement chaleureuse et conviviale� Un 
croustillant feuilleté aux pommes a permis aux 
plus gourmands de terminer sur une note sucrée� 
Prochaine animation : le traditionnel déjeuner 
annuel des aînés !

Virginie Bousquet pour le Lien social 

Lien social : activités des aînés

ANNE 
À LA DISTRIBUTION 

DE SAPINS

SOPHIE C. 

À LA DÉGUSTATION 

DE CHOCOLAT

AUDE, SOPHIE B. ET 

MATHIEU À LA VENTE 

DES BOISSONS

CHRISTELLE, CAMILLE, 

FRÉDÉRIQUE ET JULIE 

AU STAND CRÊPES

ÉMILIE H.
ET LIA À LA 
VENTE DES 

DÉCORATIONS 
DE NOËL
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Arabesque

En classe, nous avons travaillé sur la Route du Rhum, destination Guadeloupe.

V endredi 25 novembre, Monsieur Godin est venu nous rendre visite à l’école. C’est un skipper 
qui a fait une course au large qui a duré 20 jours et 20 nuits. Il est parti des îles Canaries 
et il est arrivé à l’île de Sainte Lucie située dans les Caraïbes.

Il nous a montré des photos de son bateau et de sa traversée. Il nous a raconté qu’avant le départ, 
il fallait remplir le bateau de provisions. Il a vu un cachalot, des dauphins et des poissons volants. 
Il nous a raconté qu’un jour un poisson volant lui avait donné une claque.
On a vraiment apprécié sa visite qui nous a donné envie de faire du bateau.

La classe de Mme Casteres

S on prochain objectif est de présenter 
son spectacle de fin de saison, sur le 
thème de l'époque des compositeurs 

romantiques�
Anouk dansera sur une variation de répertoire 
Carmen de Bizet�
Le spectacle se déroulera le vendredi 2 juin à 
20h30 dans la salle de la Durante à Auzeville-
Tolosane� Bien sur il sera aussi présenté, comme 
chaque année, lors de la fête du village de 
Vigoulet-Auzil�
Un grand merci à la municipalité qui permet 
aux enfants de pouvoir danser�

Anne-Marie

L'association arabesque a repris son activité avec beaucoup d’entrain�

Bertrand Godin, conseiller municipal en charge, entre autres, des finances, est intervenu 
dans deux classes de l’école des Coteaux : la classe de CE1/CE2 de Mme Casteres, et 

la classe CP/CE1 de Mme Matus, dans le cadre de leur projet de travail sur la Route du rhum. 
Nous publions ci-après le texte rédigé par la classe de Mme Casteres.

Du vent dans les voiles
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Victoire du tennis club 
au Challenge Hermet 2022 - 2023

En classe, nous avons travaillé sur la Route du Rhum, destination Guadeloupe.

L e Challenge Hermet est une rencontre par 
équipe réservée aux joueurs de 4e série 
(classement NC à 30/1) organisée par 

le Comité FFT 31 et qui se joue tous les ans 
de septembre à décembre� Chaque rencontre 
comprend trois simples et un double�
Au départ de la compétition, qui commence 
par une phase de poules, nous étions environ 
90 équipes masculines à concourir� Nous avons 
remporté nos 4 premières rencontres et avons 
ainsi terminé premiers de notre poule� Forts de 

ces victoires sans appel et 
grâce à un set-average 
très favorable nous avons 
pu jouer la majorité de 
nos rencontres de phase 
finale à domicile.

À partir des 16e de finale nous avons continué à 
enchaîner les victoires en battant successivement 
à domicile les équipes d'Aucamville, du 

TOEC, du TOAC, puis, à 
l'extérieur, celle de Castelnaud 
d'Estretefonds en demi-finale. 
Jusqu'au dénouement du 18 
décembre où l'équipe s'est 
imposée en Finale face à l'US 
Tennis Ramonville sur les terrains 
de la Ligue� 

Nous avions déjà réalisé un beau parcours l'an 
dernier en nous hissant jusqu'en quart de finale 
mais cette fois-ci nous sommes allés chercher 
le titre ce qui est une grande première pour le 
Tennis Club de Vigoulet-Auzil�

9 journées disputées, toutes remportées� 36 
matchs joués, 30 victoires pour seulement 6 
défaites (5 simples et 1 double)� Un sacré 
parcours !
Je tiens à remercier et féliciter 
Nicolas Cussigh, Pierre Tatard, 
Olivier Rème, Patrick Fehr, Cédric 
Mézergues, Jordan Argerich et 
Cyril Guénard qui ont porté haut 
les couleurs du club�
Je suis très fier de notre équipe 
qui a su montrer de la combativité, 
de la maturité, de la constance et 
de la solidarité� Et un excellent niveau de jeu 
face à des équipes parfois très expérimentées 
(de gros clubs comme le TOEC ou le TOAC, 
Castelnaud d'Estretefonds qui était finaliste il 
y a 3 ans, Ramonville qui était déjà finaliste 
l'an dernier)� 

Avec une mention spéciale pour 
Nicolas et Pierre qui ont joué à 
un très haut niveau tout au long 
de cette campagne 2022 et ont 
remporté avec brio le double 
décisif lors de la Finale !

Un grand bravo à tous et un grand merci aux 
supporters qui sont venus nous encourager tout 
au long de cette campagne et le jour de la 
Finale !

Emmanuel SADRIN
Capitaine de l'équipe et Président du Club

Les Finales hommes et femmes du Challenge Hermet se 
déroulaient le dimanche 18 décembre dernier sur les terrains 
de la Ligue de Tennis Occitanie - Midi-Pyrénées à Balma et 
l'équipe masculine du Tennis-Club de Vigoulet-Auzil a battu 
l'US Tennis de Ramonville sur le score de 3 points à 2�

L'équipe lors de la Finale

Pierre Tatard 
en pleine action

L'équipe lors de la Demi-Finale

Nos supporters étaient là !

La remise du Trophée

Pierre et Nicolas
Un double décisif !
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N otamment formée à l’hypnothérapie et 
au yoga, j’accompagne les personnes 
(enfants et adultes) en français ou en 

anglais vers un mieux-être lors de séances 
individuelles sur rendez-vous mais aussi 
collectives lors d’ateliers réguliers comme 
ci-dessous�

Orimi : Quésaco ?
Orimi vient de "ori" = plier en japonais et "me" 
en anglais = moi et symbolise l'être qui est plié 
et qui a besoin de se déplier pour s'envoler. 
Étant convaincue que le corps et l'esprit ne 
font qu'un, j'ai décidé d'utiliser ces pratiques 
pour améliorer votre bien-être pour parvenir 
à l'homéostasie (équilibre)�

Qui suis-je ?
Sarah Landes : accompagnatrice en bien-être

Après des études à HEC et diverses 
expériences à l’étranger dont le Canada et 
le Mexique, mes expériences professionnelles 
m’ont permis de me rendre réaliser que ce qui 
m’importait vraiment résidait dans la relation 
à l’autre� C’est ainsi que j’ai créé Orimi pour 
accompagner les personnes vers un « mieux-
être » par l’hypnothérapie et/ou le yoga�

Depuis, je me forme et vous accompagne pour 
vous partager le bonheur d'être soi, sans 
réserve !

Activités « pause bien-être » 
sur les coteaux

Vigoulétaine, maman de 2 jeunes enfants et entrepreneuse 
dans l’âme, j’ai créé Orimi et j’ai le plaisir de vous informer 
du lancement de séances dédiées au bien-être dans une 
époque où nous manquons de temps et d’oxygène.

NOUVEAUTÉ

Les enfants « Yog’n’kid »
Les enfants et adolescents sont de plus en plus tournés 
vers l’extérieur, sollicités par leurs activités, les jeux et les 
écrans� Par des ateliers progressifs et ludiques, je leur per-
mets de prendre conscience d’eux-mêmes, de leur souffle, 
de ce qui se passe en eux pour pouvoir mieux gérer leurs 
émotions, se concentrer, développer leur attention�

Les parents/enfants « Yog’n’family »
Parents et enfants sont souvent pris entre l’école, le travail, 
les activités, les devoirs… Ainsi je propose des ateliers 
yoga parents/enfants afin de s’octroyer une pause privi-
légiée pour se reconnecter tous ensemble�

Journées/séjour bien-être
Suite à de nombreuses demandes pour des « bulles d’oxy-
gène », j’organise des journées et séjours « bien-être » 
basés sur le yoga et l’auto-hypnose mais aussi en partena-
riat avec des naturopathes, sophrologues, réflexologues, 
professeur de pilates pour une prise en compte globale� 
Chaque atelier permet de travailler une thématique dif-
férente pour cheminer à travers son corps et son esprit� 

ATELIERS
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Réseau Entrepreneur des Coteaux 

L e réseau Entrepreneur 
des Coteaux, lancé il 
y a plus d’1 an par la 

dynamique Virginie Cotel 
fédère désormais plusieurs 
dizaines d’entrepreneurs qui 
se retrouvent régulièrement 
pour échanger�

Le réseau vient de publier 
son annuaire que vous 
pouvez trouver en version 
papier à la mairie� Retrouvez 
l'intégralité des coordonnées 
des entrepreneurs sur notre 
site internet� N’hésitez pas à 
les contacter ! 

Cours en français ou bilingue français/anglais 
sur demande�

Les enfants « Yog’n’kids »
• VENDREDI 24 FÉVRIER
45 minutes par tranche d’âge (le samedi ou 
pendant les vacances scolaires) 
Horaires : 
- 9h15 à 10h pour les 3-5 ans
- 10h15 à 11h pour les 6 -10 ans
- 12h15 à 13h pour les 11-18 ans
Tarif : 10 € / 45 min� Places limitées
Lieu : Yourte de Vigoulet-Auzil

Les parents/enfants « Yog’n’family » : 
• VENDREDI 24 FÉVRIER
1 heure (samedis ou vacances scolaires)
Horaires : 11h à 12h� 25 €� Places limitées
Lieu : Yourte de Vigoulet-Auzil

Les stages « Pauses bien-être » adultes : 
• SAMEDI 21 JANVIER
Horaires : journée de 9h30 à 17h30 

Lieu : Yourte de Vigoulet
Thématique : « Journée bien-être au fil des sai-
sons : l’hiver »
Activités : yoga, naturopathie, sophrologie et 
initiation auto-hypnose� 
Intervenante : Alice Fèvre naturopathe et 
sophrologue, Sarah Landes, hypnothérapeute 
et certifiée en yoga. Repas inclus (restaurant 
des « Coteaux »)�
Tarif : 120 €/personne� Places limitées� 

• VENDREDI 24 FÉVRIER 
Horaires : demi-journée, 14h -17h
Lieu : Yourte de Vigoulet�
Thématique : « Se reconnecter à ses ressources 
par le corps et par le mental », yoga flow & 
auto-hypnose.
Activités : yoga (travail sur la respiration, la 
concentration, les postures et la méditation) et 
initiation auto-hypnose� 
Intervenante : Sarah Landes�
Tarif : 45 €/personne� Places limitées� Tout 
niveau�
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N ous remercions ceux qui ont déjà assisté 
aux conférences du début de saison 
2022/2023 à savoir :

-  « L’aile volante à hydrogène : utopie ? » par 
Yves Gourinat en octobre

-  « Jazz et Saxophone, un duo satanique » par 
Michel Grasset en novembre

-  « La maladie d’Alzheimer » par Jérémie 
Pariente en décembre (photos d’illustration)

2023 a démarré avec une conférence du Pr 
José Braga, paléoanthropologue de l’Université 
Paul Sabatier, sur « Les débuts de l’Humanité, 
il y a 2 millions d’années », le jeudi 12 janvier 
dernier à Pechbusque�

Les autres programmations de cette année 
incluent les conférences suivantes : 
-  « La chevauchée du Prince Noir en Lauragais 

en 1355 » en février 2023
-  « Intelligence des plantes, intelligence du 

vivant » en mars 2023
-  « Les Wisigoths, rois de Toulouse » en avril 2023
-  « La mine de Salsigne, entre passé glorieux 

et déshérence » en mai 2023
Pour celles et ceux d’entre vous qui 
souhaiteraient être informés du programme, 
vous pouvez consulter le site de la mairie, 
onglet « Culture, Sports, Loisirs »� Vous pouvez 
aussi demander à être inscrits sur notre liste de 
diffusion, ce qui vous permettra de recevoir 
chaque mois le résumé de la conférence à 
venir et vous donnera droit à faire acte de 
proposition de conférences pour la saison 
2023/2024� 
Il vous suffit d’envoyer vos coordonnées mail à 
l’adresse suivante : olivier_cuvillier@orange�fr
Au plaisir de vous rencontrer lors d’une 
prochaine conférence�  Olivier Cuvillier

E t l’équipe du comité des fêtes vous 
remercie d’avoir été présents, ce fut de 
francs succès !

Vous pouvez d’ores et déjà noter les dates de 
la prochaine fête qui aura lieu les vendredi 9, 
samedi 10 et dimanche 11 juin 2023� Nous 
vous y attendrons nombreux et toujours dans 
la bonne humeur!

Le comité des fêtes souhaiterait également 
remercier chaleureusement toutes celles et 
ceux qui l’aident lors de chaque événement, 
sans eux, rien ne serait possible… D’ailleurs si 

vous souhaitez nous rejoindre comme membre 
ou bénévole ponctuel, n’hésitez pas à nous 
contacter : comfetes�va@gmail�com

À très bientôt !
 Nathalie Descoins

Fête de Vigoulet-Auzil
9 - 10 - 11 juin 2023

Réservez votre week-end !

Retrouvez la fête locale 
en photos en dernière page !

4 Vents 

Comité des fêtes
2022 a été l’année où les Vigoulétaines et 
Vigoulétains ont pu retrouver leur fête de village sur 
3 jours au mois de juin mais également la fête de la 
rentrée sur une journée au mois de septembre… 

L’association les 4 Vents a pu enfin proposer 
une programmation complète en 2022�

Alexandre - Héloïse - Xavier
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C omme chaque début d’année, les élus 
communautaires se sont prononcés sur 
l’évolution des tarifs eau potable / 

assainissement collectif et non collectif pour 
l’année 2023� Le 9 janvier, ils ont validé le 
principe d’un gel des tarifs de l’eau potable en 
2023, une hausse de 7,2 % du montant TTC des 
tarifs de l’assainissement ainsi qu’une hausse 
de 10 % des prestations eau / assainissement 
(pose de compteur, travaux de branchement,…)

Pourquoi geler les tarifs de l’eau potable 
en 2023 ?
La rénovation de la facture d’eau, mise en 
œuvre en 2023, nécessite une régularisation 
des consommations pour certains usagers� Afin 
de limiter l’impact financier pour les habitants, 
la part Sicoval des tarifs d’eau potable sera 
gelée en 2023� Les prix de l’abonnement, de 
la location de compteur et du m3 d’eau potable 
resteront à l’identique�

Pourquoi augmenter les tarifs 
de l’assainissement et des prestations 
eau potable / assainissement ?
Cette évolution est essentiellement liée à 
un contexte sur lequel le Sicoval n’a aucune 
possibilité d’agir :
- l’augmentation des coûts de l’énergie,
-  une augmentation de 10 % des tarifs des 

matières premières, fournitures et carburants  
de nos prestataires�

-  le conditionnement des aides à l’investissement 
de l’Agence de l’Eau à un tarif minimal de la 
redevance assainissement de 1,65 € TTC/m3�

Quels impacts ?
Concrètement, cette actualisation des tarifs 
entraînera, pour la consommation d’un 
ménage de référence de 120 m3 par an, une 
augmentation globale de 2,95 % sur le montant 
TTC annuel� Cette hausse permet au Sicoval de 
maintenir le niveau de service actuel, de sécuriser 
l’alimentation en eau potable en assurant un 
développement cohérent des installations sur 
son territoire et de réaliser les investissements 
nécessaires à l’accueil de nouvelles populations�

Un avis favorable de la Commission 
consultative des services publics 
locaux (CCSPL)
Avant d’être soumise au vote des élus 
communautaires, cette proposition d’évolution 
des tarifs eau potable et assainissement a été 
étudiée par la Commission consultative des 
services publics locaux (CCSPL)� Ses membres 
(représentants d’associations des usagers et 
élus communautaires) ont, à l’unanimité, donné 
un avis favorable à cette actualisation�
Il convient de noter également que les prix 
pratiqués sur le territoire dans ce domaine 
restent largement inférieurs à ceux des 
collectivités limitrophes de même taille que la 
nôtre�

Tarifs 2023 des services 
eau potable et assainissement : 
une actualisation au plus juste

Le vote de l’actualisation des tarifs des services eau potable et 
assainissement proposés par l’Agglo revêt pour les élus un triple 
enjeu : ne pas grever le budget des ménages tout en garantissant 
la qualité des prestations et leur développement afin de pouvoir les 
proposer aux nouveaux habitants d’aujourd’hui et de demain�
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ACTUALITÉS INTERCOMMUNALES

DEVENEZ UN JARDINIER AVISÉ : REPRISE 
DES ATELIERS DE L’ECOLE DU JARDINAGE
Vous disposez d’un jardin, d’un balcon ou 
avez accès à un jardin partagé ? Vous avez 
envie de développer votre potager durable 
sans utilisation de produits phytosanitaires ? 
Participez aux ateliers de l’Ecole du jardinage, 
une des actions "grand public" du Projet 
Alimentaire Territorial (PAT) de l’Agglo�
À vous de choisir parmi les 8 ateliers 
proposés de janvier à mars 2023, le mercredi, 
vendredi ou samedi matin sur les installations 
de la Cité des Sciences Vertes, 2 route de 
Narbonne - Auzeville-Tolosane
Participation financière : 3 euros par atelier 
(matières premières, prêt du matériel)

En savoir plus et s’inscrire : 
https://www.sicoval.fr/actualites/

reprise-de-lecole-du-jardinage/
 
 
COUP DE PROJECTEUR SUR NOS PAYSAGES
Quels sont les points communs, les particularismes 
et l’avenir des paysages du Sicoval ?
L’état des lieux des paysages du territoire 
dressé au terme d’une large concertation des 
acteurs locaux, sera présenté le 26 janvier 
à l’occasion d’une soirée ouvert à toutes les 
personnes intéressées� Deux ateliers permettront 
aux personnes présentes d’exprimer leurs 
priorités en ce qui concerne nos paysages et 
d’imaginer leur avenir�
Rendez-vous le 26 janvier, de 18h30 à 21h, 
salle du Lac à Castanet-Tolosan� Un apéritif 
dinatoire sera offert aux participants� 
Inscription obligatoire�

En savoir plus : https://www.sicoval.fr/
participation-citoyenne/concertation-

plan-de-paysage/

STAGE DE SENSIBILISATION À LA GARDE 
D’ENFANTS À ESCALQUENS
Du 27 février au 3 mars, l’Info Jeunes du 
Sicoval organise un stage de sensibilisation au 
baby-sitting pour 12 jeunes du territoire de 
16 à 18 ans en partenariat avec la mairie 
d’Escalquens�
 
Au programme :
•  des activités interactives et ludiques : atelier 

lecture enfantine, formation pour s’occuper 

des plus petits (0-3 ans),  initiation aux gestes 
de premiers secours, législation, recherche de 
jobs et relation avec les parents

•  des journées d’immersion en crèche et en 
accueil de loisirs proches de leur domicile

•  des apports d’outils et de notions de base sur 
la garde d’enfants

Participation gratuite en échange de quelques 
heures de ton temps sur un évènement jeunes 
du Sicoval�
Cette formation, organisée par l’Info Jeunes du 
Sicoval en lien avec des communes du territoire, 
est très enrichissante et valorisante sur un CV 
pour les 16-18 ans pour qui la garde d’enfant 
est un premier pas vers l’emploi !
Inscris-toi vite : 05 61 75 10 04 / 06 30 96 03 78
information�jeunesse@sicoval�fr

En savoir plus : https://www.sicoval.fr/
actualites/stage-de-sensibilisation-a-la-

garde-denfants/
 

DES FORFAITS SKI À TARIF RÉDUIT À L’INFO 
JEUNES DU SICOVAL
Tu aimes le ski ? Profite du bon plan Info Jeunes 
avec des forfaits à tarif réduit� 
En vente jusqu'au 31 mars à l’Info Jeunes du 
Sicoval (uniquement sur place), ces tarifs réduits 
concernent les jeunes à partir de 16 ans pour 
6 stations de ski des Pyrénées :
•  Font Romeu : 1 jour : 29,10 €
•  Saint-Lary : 1 jour : 33,60 €
•  Ax 3 Domaines : 1 jour : 30 € - 2 jours : 56 €
•  Guzet Neige : 1 jour : 26 € - 2 jours : 49,50 €
•  Les Monts d’Olmes : 1 jour : 20,50 € - 2 jours : 

38 €
•  Peyragudes : 1 jour : 35 €
 
ATTENTION ! Paiement uniquement par chèque 
(1 par station), à l'ordre du CRIJ Occitanie�
Les forfaits sont non datés, pas de file d’attente 
! Sous réserve de disponibilité (stock limités)� 
Tarif jeune valable jusqu’à 29 ans pour Ax, 
Guzet et Monts d’Olmes et jusqu’à 27 ans pour 
les autres stations� 

Rendez-vous à l’Info Jeunes du Sicoval : Place 
Jean Jaurès - 31520 Ramonville St-Agne -  
05 61 75 10 04 / 06 30 96 03 78

En savoir plus : https://www.sicoval.fr/
vivre-ensemble/jeunes-adultes/

les-coups-de-pouce-de-linfo-jeunes/
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Prochaines dates Culture 
à Vigoulet-Auzil

L’équipe Culture, sous la houlette de Christine Parisot, vous a concocté un 
programme théâtral et musical pour bien démarrer 2023� Une mise en 
bouche savoureuse, en attendant la rénovation prochaine et très attendue 
de notre Centre Culturel !

Vendredi 17 février à 21h - Théâtre
« D’abord il  faut naître » par la troupe Théâtre de 
la Voie Lactée
Pièce danoise contemporaine de Line Knutzen

« Nés au Danemark mais parlant notre langue, six 
personnages vous invitent à entrer dans leur monde 
décalé et poétique� Six personnages en quête 
d’eux-mêmes, fragiles, maladroits mais terriblement 
attachants, vivent en voisinage, un peu « hors réalité », 
« hors sol », « hors du temps »�
Comment pourront ils s’affranchir du passé, se 
détacher des images et des souvenirs d’enfance pour 
oser rencontrer l’autre ?

Perturbés, voire percutés par leurs propres désirs, ils 
se questionnent : qu’est-ce que vivre vraiment, être 
amoureux vraiment, être aimé vraiment ?
Nous  suivrons leurs tentatives, leurs dérisoires 
prises de risque dans cette comédie drôle, décalée, 
traversée de visions poétiques…

Venez en leur compagnie prendre une leçon de "simplicité" alors que la vie est vraiment si 
compliquée��� la vie, les souvenirs, les noms, les enfances, les désirs, tout, vraiment tout est compliqué 
mais tout peut aussi s'éclairer� Car, "d'abord il faut naître" ("FØRST BLI'R MAN JO FØDT")  
 Durée 1h20 - Tout public à partir de 10 ans

D ' a b o r d  i l  f a u t  n a î t r eUne pièce de théâtre de Line Knutzon

von
Line 

Knutzon

Traduite du Danois par Terje Sinding

Først 
Bli ’r Man

Jo Født

Avec le soutien de l' ASC-CNES et de la ville de Cugnaux.

Une productiondu Théâtre de la Voix Lactée (www.theatrevoixlactee.fr)
N

e 
p

as
 je

te
r 

su
r 

la
 v

o
ix

 p
u

b
li

q
u

e.



21février 2023  le Lien

Samedi 1er avril - Théâtre
« Skorpios au loin » par Compagnie de l’Echelle
Pièce contemporaine d’Isabelle Le Nouvel

Tandis qu’en ce mois de Juillet 1959, le somptueux 
yacht d’Aristote Onassis, le Christina O, s’apprête à 
quitter le port de Monte-Carlo pour une croisière en 
Méditerranée, avec, à son bord, parmi les convives de 
marque, Maria Callas et Winston Churchill, une invitée 
de dernière minute s’embarque, pour la plus grande 
joie de l’ancien Premier Ministre britannique : Greta 
Garbo� 

Mais la rencontre du Vieux Lion à la combativité hors 
norme et du Sphynx qui a délaissé, en pleine gloire, 
les lumières d’Hollywood se révèle rapidement 
passionnelle et explosive, sur fond d’une nuit d’autant 
plus électrique qu’elle sera celle durant laquelle 
Callas succombera, au nez de son mari, à Onassis� 
Cette traversée en eaux troubles parviendra-t-elle 
sans heurt à sa destination, Skorpios ? 
Skorpios, l’île scorpion, comme un présage jeté à 
l’horizon… 
 Durée 1h45 

Samedi 25 mars à 20h30 - Musique
Concert les Pléiades en l'église de Vigoulet-Auzil 

La Compagnie 
de  

 l’Echelle 
      Du Foyer Rural de Belberaud   présente  

 
 

Mise en scène Marc LIONNET & Pierre CELLIER 

La confrontation de deux destins d’exception sur un yacht mythique  

Une pièce de ISABELLE LE NOUVEL 

12, 13 et 14 mai - Musique 
2e édition du Festival de piano Le Printemps de Vigoulet-Auzil

Après le succès de la première édition, le piano sera de nouveau à l’honneur en l’église Saint-
Martin de Vigoulet-Auzil ! La programmation sera communiquée ultérieurement�
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Les nouvelles consignes de tri : 
une fausse bonne idée ?

P ouvoir désormais recycler TOUS les 
emballages, ressemble à une sacrée 
bonne nouvelle� Mais ce type de mesure 

ne risque-t-elle pas d’être contreproductive au 
final ? 

Nous le savons, notre planète et ses océans se 
meurent sous nos tonnes de déchets produits 
chaque année� Comme le rappelle le site 
gouvernemental vie-publique�fr, la production 
mondiale de plastique devrait doubler d’ici 
2050 (par rapport à 2018)� Et cette forte (et 
triste) croissance est tirée par l’essor du secteur 
de l’emballage�

En recycler une partie pour qu’ils puissent 
être réutilisés semble a priori vertueux� Et 
avouons qu’il est tentant de se donner bonne 
conscience en recyclant : « Déchet recyclé à 
moitié pardonné ? »�

Pourtant, le recyclage est loin d’être une 
solution miracle ; il sert bien trop souvent 
d’alibi publicitaire pour nous pousser à toujours 
plus consommer, notamment des produits (sur)
emballés…
Or les principes de l’économie circulaire 
sont tout simplement incompatibles avec une 
augmentation de la consommation des matières 

On pourrait a priori se réjouir des nouvelles consignes de tri de nos déchets 
recyclables, applicables depuis le 1er janvier dernier dans les communes 
du Sicoval� 
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premières� Nous devons avant tout réduire les 
déchets et emballages à la source : en ne les 
consommant/produisant pas.

Les limites du recyclage :
-  le plastique n’est pas recyclable à l’infini, loin 

de là� Il se dégrade à chaque nouveau cycle 
de recyclage, ce qui oblige les industriels à 
rajouter de la nouvelle matière première issue 
du pétrole� Une tonne de plastique collecté ne 
produit jamais 1 tonne de plastique recyclé� 
Le recyclage appelle donc la production de 
toujours plus de plastique�

-  Le processus du recyclage n’est pas neutre : 
transport et transformation des matières sont 
énergivores, et émettent du CO2�

-  Le traitement de certains déchets, notamment 
électroniques, est massivement délocalisé dans 
d’autres pays� Tous les composants ne sont pas 
recyclables�

-  On ne récupère jamais 100 % de ce qui a été 
fabriqué et qui est recyclable dans les filières 
de tri : produits égarés dans la nature, stockés 

dans nos maisons, non triés puis incinérés ou 
enfouis��� Plus on utilise de produits jetables 
plus le risque de les disperser est élevé�

Comme le rappellent de nombreuses 
associations environnementales, et notamment 
Zero Waste France, le meilleur déchet est celui 
qu’on ne produit pas !

Quelques pistes à mettre en oeuvre pour limiter 
ses déchets, notamment plastiques : réutiliser ce 
qu’on possède déjà, investir dans une gourde 
pour transporter l’eau du robinet, parfaitement 
potable, favoriser les achats en vrac, refuser les 
emballages superflus voire absurdes���

Recycler reste indispensable dans le cadre 
d’une bonne gestion des déchets. Cette 
possibilité ne doit cependant pas être un écran 
de fumée nous faisant oublier l’impératif de 
réduire nos déchets� On ne le répètera jamais 
assez : le meilleur déchet reste celui qu’on ne 
produit pas !

Pascale Vignaux

Refuser
Tous les produits à usage unique 
(gadgets publicitaires offerts, 
emballages superflus…) bref tous 
les futurs déchets� Privilégier les 
achats en vrac�

Réduire
Tous les achats inutiles ou dont le besoin 
n’est pas impérieux 

Réutiliser
Tout ce qui peut l’être et rallonger la durée 
de vie des objets (réparation et bon entretien)�

Rendre à la Terre 
(= composter) Tous les déchets organiques�

Recycler
Tout ce qui ne peut pas être réutilisé ni composté�
Le recyclage est bien la dernière alternative avant 
la déchèterie ou l’incinérateur… Essayons de penser 
aux 4 autres avant !
 Sources : Zero Waste France / vie-publique.fr

Rendre à 
la Terre

Réutiliser

Réduire

Refuser

Recycler

LES « 5 R », LA RÈGLE D’OR POUR RÉDUIRE SES DÉCHETS
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